

**CHALUS** ■ La 4<sup>e</sup> édition du "Festival Rando Richard Cœur de Lion" se déroulera le dimanche 3 août

## Dans les pas de Richard Cœur de Lion

Marcheurs, cavaliers et vététistes sont invités à faire une balade dans les pas du roi Richard Cœur de Lion, le dimanche 3 août, à Châlus. Tenue médiévale vivement recommandée...

Muriel Mingau

« **L**e roi Richard Cœur de Lion, mort le 6 avril 1199 à Châlus, est une figure connue de tous. Elle intéresse petits et grands mais aussi Français et Anglais. » Fort de ce constat, Christophe Eoche-Duval créa la "rando" qu'il dédie en biennale à l'illustre souverain, fils d'Henri II Plantagenêt et d'Aliénor d'Aquitaine.

### Surprises...

En 1169, Richard vit son couronnement en tant que duc d'Aquitaine confirmé à la cathédrale de Limoges. Trente ans plus tard, luttant contre le roi de France, il périt, mortellement blessé à Châlus. C'est dire comme Richard est une figure limousine, haut-viennoise, autant qu'universelle...

Le "Festival Rando Richard Cœur de Lion" propose de revivre cette his-



**LE ROI RICHARD CŒUR DE LION.** Il sera une nouvelle fois incarné par le comédien Maurice Moutte. PHOTO ARCHIVES - JEAN LEPLANT

toire, de manière participative. La randonnée organisée à Châlus réunira marcheurs, cavaliers et vététistes, pour un parcours de 20 kilomètres maximum, sur la commu-

ne. Sportive mais accessible à tout âge, elle permettra aussi une découverte du site de Châlus d'un point de vue culturel et patrimonial. Pour une immersion totale

dans le Moyen-Âge, il est recommandé de venir costumé. « De nombreuses surprises et découvertes attendent les participants », souligne Christophe Eoche-Duval.

Ainsi, les randonneurs pourront s'intéresser à des dolmens. Ils découvriront l'église Saint-Etienne de Lajeyrat, peu connue sur la commune de Châlus ou encore le rocher de Richard. La légende veut que le roi s'y soit installé pour observer de loin le château de Châlus qu'il voulait reprendre au vicomte de Limoges, allié de Philippe Auguste.

### Repas, spectacle

Spectacle de fauconnerie, pique-nique à midi, repas festif autour d'un cochon cuit à la broche, bal, feu d'artifice sont d'autres animations proposées par ce festival.

Ceux qui ont suivi ses éditions précédentes se-

ront peut-être étonnés qu'il ne dure qu'une journée, contre plusieurs auparavant. En outre, il n'est plus interrégional.

« Nous l'avons préparé avant les élections municipales. Beaucoup d'élus ne se sont pas réengagés, ignorant leur devenir ou ne se représentant pas. Nous souhaitons vraiment pouvoir lui redonner toute son ampleur lors de l'édition de 2016 », affirme Christophe Eoche-Vidal.

Cette édition 2014 reste heureusement soutenue par la municipalité de Châlus. Elle est organisée par l'association Richard en Occitanie, en partenariat avec la Route Richard Cœur de Lion. ■

### ■ Où, quand, comment ?

**Dimanche 3 août à Châlus.** Dès 10 heures : départ des différentes randonnées devant la salle des fêtes. 12 heures : marché de producteurs et pique-nique ; 14 heures : départ des randonnées (on peut participer à seulement l'une d'entre elle). À partir de 16 heures : procession costumée dans Châlus, rôtisserie et dîner, bal, feu d'artifice.

**Renseignements.** Office de tourisme de Châlus 09.60.07.30.07 ou sur le site : [www.rando-festival-richard.fr](http://www.rando-festival-richard.fr). Toutes les animations du festival sont **gratuites** même les randonnées. L'inscription n'est pas obligatoire mais fortement recommandée. Les costumes prêtés par le comité des fêtes sont à retirer dès le 28 juillet à la mairie.